

# Inhalt

---

## Fortbildung & Praxis

- Was man zu Grenzen und Möglichkeiten des »Noninvasive prenatal testing« (NIPT) unbedingt wissen sollte** ..... 7  
*What you should definitely know about the limits and possibilities of noninvasive prenatal testing (NIPT)*  
T. Liehr
- Die Krux mit der Frühgeburtenvermeidung** ..... 15  
*The crux of preventing preterm birth*  
J. Lühje
- Entwicklung von Essfertigkeiten von Säuglingen und Kleinkindern unter neuropädiatrischen Aspekten** ..... 26  
*Development of eating skills of infants and toddlers from the neuro-paediatric point of view*  
H. Kalhoff, K. Sinningen, M. Kersting, T. Lücke
- Entsteht durch die exzessive Nutzung des Smartphones wirklich ein Suchtproblem?** ... 37  
*Does excessive smartphone use really result in an addictive disorder?*  
C. Montag, H.-J. Rumpf
- Reflexzonen-Stimulations-Therapie und Bewegungstherapie bei Kindern mit Mukoviszidose und Asthma bronchiale** ..... 47  
*Reflex zone stimulation and exercise therapy in children with cystic fibrosis and asthma*  
M. Jung, D. Schmitt
- Gallensteine und ihre Komplikationen – Standards in Prävention, Diagnostik und Therapie** ..... 63  
*Gallstone disease – standards in prevention, diagnosis and therapy*  
R. Holz, F. Lammert, M. Krawczyk
- Lageanomalien des Hodens – Orchidopexie** ..... 74  
*Abnormal location of the testicle – orchidopexy*  
G. H. Willital, J. Tsokas, J.J. Morcate, E. Kiely, M. Li
- Das Pediatric Inflammatory Multisystem Syndrome (PIMS), Die epidemiologische Lage sowie strukturierte Akut- und Langzeitversorgung in Deutschland** ..... 89  
*The Pediatric Inflammatory Multisystem Syndrome (PIMS). The epidemiological situation and structured acute and long-term care in Germany*  
J. Boever, A. Jakob

---

<b>Androgenisierung in Kindheit und Pubertät – Differenzialdiagnosen und Therapie . . . .</b>	<b>97</b>
<i>Androgenisation in childhood and puberty – differential diagnosis and therapy</i>	
T. Schönberger, S. Lehmann-Kannt	
<b>Fehlbildungen und symptomatische Veränderungen der adoleszenten Brust – Ätiologie und Therapieansätze . . . . .</b>	<b>109</b>
<i>Malformations and symptomatic variations of the adolescent breast – etiology and therapy approaches</i>	
B. Löhrs	
<b>Zyklusstörungen im Jugendalter . . . . .</b>	<b>117</b>
<i>Abnormal menstrual cycle during puberty</i>	
M. Goeckenjan, M. Gabrys	
<b>La Machine. Geburtshilfliche Phantome der Madame Du Coudray . . . . .</b>	<b>125</b>
<i>La Machine. Obstetric phantoms of the Madame Du Coudray</i>	
J. L. Scharf, A. Bringewatt, C. Dracopoulos, A. Rody, J. Weichert, M. Gembicki	
<b>Der gesellschaftliche Stellenwert der Kinder – Rhetorik und Realität . . . . .</b>	<b>130</b>
<i>The Social Value of Children – Rhetoric and Reality</i>	
D. Bühler-Niederberger, L. Alberth, B. Hungerland	
 <b>Arzneimittel- &amp; Therapiekritik</b>	
<b>Medizinische Cannabinoide.</b>	
Teil 1: <b>Das Endocannabinoidsystem und pharmakologische Grundlagen von medizinischen Cannabinoiden . . . . .</b>	
<i>Medical Cannabinoids. Part 1: The endocannabinoid-system and pharmacological basics</i>	
T. Herdegen	
<b>Das Dilemma der pädiatrischen Pharmakotherapie und mögliche Auswege . . . . .</b>	<b>158</b>
<i>The dilemma of pediatric formulary and possible ways out</i>	
S. H. Nolte	
<b>Pharmakotherapie bei ADHS im Kindes- und Jugendalter – Ein kurzer Überblick . . . . .</b>	<b>168</b>
<i>Pharmacotherapy for ADHD in children and adolescents – an overview</i>	
S. Neumann, A. G. Franke	

# Inhalt

---

## Medizin & Umwelt

### Psychische Gesundheit von Kindern und Jugendlichen.

**Beeinträchtigungen durch Naturkatastrophen und die Klimakrise** ..... 179

*Children's and Adolescents' Mental Health – Impact from Natural Disasters  
and Climate Crisis*

I. Wermuth, S. Böse-O'Reilly, J. Schoierer

## Buchbesprechung

### Pädiatrische Psychosomatik.

**Ein Praxishandbuch** ..... 191

H. Gerleve, Coesfeld